



[Revista en papel](#)

[Edición digital](#)

[Podcast](#)

[Suscribirse](#)



COYUNTURA

¿Por qué ganó el rechazo a la nueva Constitución chilena?

Chile votó mayoritariamente contra la nueva Constitución redactada por la Convención surgida del estallido de 2019. Si bien este era un resultado esperable, a la luz del debilitamiento de la Convención Constitucional, el margen del Rechazo constituyó un golpe adicional a las expectativas transformadoras en un país fuertemente movilizado en favor de un cambio profundo. ¿Cómo interpretar la amplia victoria del Rechazo?

Por **Noam Titelman** y **Tomás Leighton**

TRIBUNA GLOBAL

«El canario en la mina»: la crisis de Sri Lanka y las protestas ciudadanas

Entrevista a Balasingham Skanthakumar

La crisis y las dinámicas de la movilización popular en la nación sudasiática son expresión de una coyuntura más amplia, en el marco de las actuales convulsiones del sistema internacional.

Por **Éric Toussaint**

TEMA CENTRAL

La OTAN ante los retos globales (1987-2022)

La caída del bloque soviético, y con ella la del Pacto de Varsovia, no dio lugar a un proceso similar en Occidente: la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN) se mantuvo en pie e incluso se expandió hacia los países del bloque enemigo. Durante estos años, fue redefiniendo sus adversarios y hoy vuelve a estar en el primer plano con la invasión rusa a Ucrania. Un repaso histórico permite comprender su lugar en la actualidad.

Por **Pere Ortega**

El frente de la transición energética

Desde China hasta Dakota del Norte y Sri Lanka, la guerra en Ucrania ha provocado una conmoción sísmica y ha desplazado placas tectónicas que se mantenían en un precario equilibrio. Sea cual fuere el resultado, este choque solo tendrá una consecuencia segura: consumiremos menos energía. Pero, al mismo tiempo, el conflicto armado vuelve más difícil la ya compleja transición energética.

Por **Helen Thompson**

China ante la invasión rusa de Ucrania

Conciliar la comprensión con el agresor y la solidaridad con el agredido no es tarea fácil, pero China juega a una compleja diplomacia, que algunos consideran de «equilibrista», en el marco de un acercamiento con Rusia que lleva ya algunos años. No obstante, para

China, hoy día, las relaciones con Estados Unidos y Europa son más importantes que las que la unen a Rusia, y además debe hacer frente a su propio conflicto con Taiwán.

Por **Xulio Ríos**

América del Sur en la nueva geopolítica global Entrevista a Celso Amorim

El ex-canciller analiza el contexto regional y global en un momento decisivo para el futuro político brasileño.

Por **Sergio Lirio**

Nostalgia tóxica: de Putin a Trump y las caravanas de camiones

La guerra está reconfigurando nuestro mundo y frenando algunos de los avances respecto de la necesidad de un nuevo Green New Deal [Nuevo Pacto Verde]. ¿Es posible aprovechar esa urgencia para la acción en favor del clima o sucumbiremos a un auge final y mortal del petróleo y el gas?

Por **Naomi Klein**

Guerra, represión y disidencia en la Rusia de Putin Entrevista a Boris Kagarlitsky

¿Por qué Vladimir Putin invadió Ucrania?, ¿cómo enfrenta la resistencia interna en favor de la paz?, ¿podrá controlar las fuerzas desatadas del ultranacionalismo?

Por **Federico Fuentes**

Turquía y Rusia: equilibrio geopolítico y antioccidentalismo

La guerra en Ucrania aumentará la presión sobre la política de equilibrio de Turquía, hará más nítido el papel del antioccidentalismo en las relaciones entre Ankara y Moscú y rediseñará las relaciones de Turquía con Rusia y Occidente. Pero a pesar de las similitudes en sus discursos, los antioccidentalismos turco y ruso se manifiestan de manera diferente en términos políticos. Al mismo tiempo, el revisionismo geopolítico de Rusia está destinado a hacer que Turquía y Occidente se acerquen relativamente en asuntos geopolíticos y estratégicos.

Por **Galip Dalay**

Sentimiento nacional y batallas por la memoria en Ucrania

La batalla que libran Rusia y Ucrania es también una batalla por la memoria histórica. Tras su independencia en 1991, luego de la caída de la Unión Soviética, Ucrania buscó apropiarse de símbolos y figuras de su pasado, a veces polémicos, mientras Rusia intentaba reducir el nacionalismo ucraniano a un simple colaboracionismo.

Por **Bertrand de Franqueville** y **Adrien Nonjon**

Una larga caminata con el imperialismo ruso en la mochila

La Revolución Rusa de octubre de 1917 hizo pensar a muchos que, junto con el capitalismo, había sido también abolido el imperialismo ruso. La historia se encargó pronto de refutar esta perspectiva. No obstante, la cuestión ha sido muy difícil de abordar en las izquierdas hasta el día de hoy. Desde Polonia, muchas de estas cuestiones se veían con más claridad.

Por **Zbigniew Marcin Kowalewski**

ENTREVISTAS | 50 AÑOS

Vida y obra de la princesa roja Entrevista a Elena Poniatowska

La escritora mexicana habla sobre su vida y sobre los momentos que fueron jalonando su trabajo como una disruptiva periodista y escritora, y no rehuye a opinar también sobre la actualidad.

Por **Mariano Schuster**

www.nuso.org



Nueva Sociedad | Humberto Primo 531, CABA, 1103 Argentina

[Actualice su perfil](#) | [Aviso de datos de Constant Contact](#)

Enviado por mcorries@nuso.org alimentado por